

Allocation universelle

Le monde du travail va au devant de défis primordiaux qui nécessiteront une réflexion approfondie sur le rapport de l'homme à la production et à sa rétribution.

Dans un contexte de chômage de masse, la numérisation et la robotisation de l'économie entraîneront un surcroît de pénurie d'offres d'emploi.

Par ailleurs, l'homme moderne entend jouir davantage de la vie tout en restant libre de travailler davantage quand il le souhaite : certaines périodes de la vie y sont plus propices que d'autres où l'individu peut souhaiter vouloir élever des enfants, nourrir des projets personnels variés.

Dans le même temps, une société ne peut se satisfaire de voir évoluer des hommes oisifs à qui il n'est demandé aucune contrepartie pour le salaire ou l'allocation reçus.

Le débat sur l'octroi d'un revenu universel s'inscrit dans cette interrogation. Par ailleurs, le revenu universel peut simplifier le domaine des aides diverses, parfois attribuées de façon incohérente et erratique.

***JEXISTE** entend mettre en place une « période test » en Wallonie et à Bruxelles pour tous les Belges dès 18 ans, au terme de laquelle l'efficacité de la mesure sera évaluée.*